

[SAHB](#)[Matches en direct](#)[Résultats et classements](#)

Handball EuroTournoi de Strasbourg (13-15 juillet)

Les Bleus sont chez eux

L'équipe de France a désormais ses habitudes à l'EuroTournoi, où elle revient pour la quatrième fois (troisième en 2000, vainqueur en 2004 et 2008). Petit coup d'œil dans le rétroviseur.

Simon Giovannini - 10 juil. 2012 à 05:00 - Temps de lecture : 3 min



Le génial Jackson Richardson a fait vibrer le Rhenus en 2004. Photo archives DNA

C'est l'histoire d'une amitié. Celle d'une poignée d'amoureux du handball français avec ses acteurs les plus glorieux. Les liens étroits entre les dirigeants de l'EuroTournoi et les sélectionneurs de l'équipe de France (Daniel Costantini puis Claude Onesta) ont grandement facilité la venue des Bleus depuis 2000 lors de chaque année olympique.

« L'EuroTournoi est devenu un passage obligé »

« L'EuroTournoi est devenu un passage obligé, souligne Daniel Costantini, sélectionneur de 1985 à 2001 et fidèle de l'ET depuis ses débuts. À mon époque, l'amitié avec les organisateurs était tellement forte qu'il n'y avait pas besoin de tractations. »

L'équipe de France a depuis pris une autre dimension. Et l'attirer dans ses filets est devenu plus contraignant. « C'est tout à l'honneur des dirigeants de l'EuroTournoi que de continuer à y parvenir », souffle Daniel Costantini.

« C'est évidemment plus compliqué aujourd'hui d'avoir l'équipe de France, explique Christian Carl, le président de l'ET. Cela est lié à l'évolution de la place du handball dans le sport français. Le hand est plus médiatisé. Mais c'est une exposition que l'on souhaitait tous. On essaiera toujours d'avoir les Bleus. Ils sont la vitrine du tournoi. »

2000, la première fois

L'EuroTournoi se joue encore au gymnase des Malteries, à Schiltigheim. « On n'aurait pas pu organiser un tournoi avec des clubs puisque les Jeux olympiques de Sydney se déroulaient en septembre », se souvient Christian Carl.

L'idée d'accueillir l'équipe de France fait alors son chemin. Les excellentes relations avec Daniel Costantini font le reste. Les Bleus, emmenés par Jackson Richardson, débarquent donc à l'EuroTournoi pour la première fois. "L'Alsacien de service" cette année-là s'appelle Marc Wiltberger.

Golic, Anquetil, Martini, Cazal et consorts ne font qu'une bouchée du Portugal (30-16), avant de chuter face à l'Allemagne (21-19) et la Russie (26-23).

Troisième de ce tournoi pré-olympique derrière les Russes et les Allemands, l'équipe de France sera ensuite éliminée sans gloire en quart de finale des JO par la Serbie-Monténégro (6^e au final).

2004, le premier succès

Changement de décor puisque l'EuroTournoi a investi le Rhenus l'année précédente. Changement de sélectionneur également puisque c'est désormais Claude Onesta qui officie à la tête de l'équipe de France. Thierry Omeyer a lui repris le flambeau côté alsacien.

Les Bleus, toujours menés par l'emblématique Jackson Richardson, remportent pour la première fois le tournoi pré-olympique, après avoir réalisé un sans-faute face à l'Égypte (25-21), la Hongrie (28-20) et l'Espagne (25-23).

Mais les frères Gille, Fernandez, Guigou et un certain Karabatic échoueront une nouvelle fois en quart de finale des JO, battus par la Russie (5^e place au final).

2008, la marche vers l'or

2008 constitue sans doute la meilleure des trois éditions de l'EuroTournoi version Bleus. D'abord parce que l'équipe de France régale une nouvelle fois le public strasbourgeois en remportant ses trois matches. Karabatic, Narcisse, Guigou, Abalo et Omeyer font successivement plier l'Égypte (29-21), l'Islande (31-28) et l'Espagne (33-29) dans un Rhenus ivre de bonheur.

Ensuite parce trois des équipes de l'ET (France, Islande, Espagne) se retrouveront sur le podium des Jeux olympiques quelques semaines plus tard.

Sur la lancée de son EuroTournoi flamboyant, l'équipe de France décrochera à Pékin sa première médaille d'or aux JO.

L'histoire se répétera-t-elle cette année ?

Handball

Sport

Sur le même sujet

en relief - Billetterie

Billetterie



10 juil. 2012

